

AIN - 04 - 28 - PREGUNTA-QUE DICE EN LA TORAH Y LOS ESCRITOS NAZARENOS SOBRE LA CIRCUNCISIÓN?

Respetado amigo Rosendo G. Con respecto a su pregunta nos permitimos comentarle lo siguiente:

Con respecto a este tema existe mucha confusión por varias razones:

- 1.- Se saca de contexto algunos textos.
- 3.- Se tiene el prejuicio de que el discípulo Shaul (Shaul (Pablo)) hablo en contra de la Torah y en particular en contra de la circuncisión.
- 3.- Se tiene la idea de que algunos mandatos eran solo para los judios.
- 4.- Se tiene la idea que el Mesias en su tiempo anulo algunas partes de la llamada "Ley de Moises".

Veamos lo siguiente:

En el Concilio de Jerusalem allá por el año 49 DC, se debatió el problema sobre «la salvación por la circuncisión. Veamos:

< HECHOS 15:1 «Y algunos descendieron de Judea y enseñaban a los hermanos: Si no os circuncidáis conforme al rito de Moisés, no podéis ser salvos».

< HECHOS 15:5 «Pero algunos de la secta de los fariseos que habían creído, se levantaron diciendo: Es necesario circuncidarlos y mandarles que guarden la ley de Moisés. ».

Aunque en este punto Jacobo (Santiago, hermano de Y'shua (Y'shua)) aclara concerniente a la Ley de El Todopoderoso lo siguiente:

< HECHOS 15:21 Porque Moisés desde generaciones antiguas tiene en cada ciudad quienes lo prediquen, pues todos los días de reposo es leído en las sinagogas».

Esto dando a entender que los nuevos discipulos «gentiles proseliticos» seguirian escuchando la Ley de Moises todos los Shabat en las sinagogas donde asistian.

El problema básico era la circuncisión. Esta práctica, instituida por YHVH, como señal del pacto del Eterno con el hombre fue formulada en Génesis. Veamos:

< GENESIS 17:10-14 Este es mi pacto que guardaréis, entre yo y vosotros y tu descendencia después de ti: Todo varón de entre vosotros será circuncidado. Seréis circuncidados en la carne de vuestro prepucio, y esto será la señal de mi pacto con vosotros. (Brit Milla) A la edad de ocho días será circuncidado entre vosotros todo varón por vuestras generaciones; asimismo el siervo nacido en tu casa, o que sea comprado con dinero a cualquier extranjero, que no sea de tu descendencia. Ciertamente ha de ser circuncidado el siervo nacido en tu casa o el comprado con tu dinero; así estará mi pacto en vuestra carne como pacto perpetuo. Mas el varón incircunciso, que no es circuncidado en la carne de su prepucio, esa persona será cortada de entre su pueblo; ha quebrantado mi pacto».

Anotamos lo siguiente: Esta Ley de la circuncisión era solo para varones, no para las mujeres.

Pero la preocupación o interés de El Todopoderoso era más en el corazón de las personas y menos en la carne. Veamos:

< LEVITICO 26:41-42 «si su corazón incircunciso se humilla, y reconocen sus iniquidades, entonces yo me acordaré de mi pacto con Jacob, me acordaré también de mi pacto con Isaac y de mi pacto con Abraham, y me acordaré de la tierra».>

< DEUTERONOMIO 10:16-17 Así que hagan dóciles sus corazones, y no sean más testarudos.>

< Deu 10:17 Porque Yahveh su El Todopoderoso es el Elohé ha'El Todopoderoso y el Adoné ha'adonim, ha'El grande, poderoso y respetable, que no muestra favoritismo ni acepta soborno.... >. (VIN)

Claramente El Todopoderoso estaba más interesado en un cambio del corazón que del hecho de cortar el prepucio carnal. Pero veamos:

< JOSUE 5:2-9 En aquel tiempo el Todopoderoso dijo a Josué: Hazte cuchillos de pedernal y vuelve a circuncidar, por segunda vez, a los hijos de Israel. Y Josué se hizo cuchillos de pedernal y circuncidó a los hijos de Israel en el collado de Aralot. Esta es la razón por la cual Josué los circuncidó: todos los del pueblo que salieron de Egipto que eran varones, todos los hombres de guerra, murieron en el desierto, por el camino, después que salieron de Egipto. Porque todos los del pueblo que salieron fueron circuncidados, pero todos los del pueblo que nacieron en el desierto, por el camino, después de salir de Egipto, no habían sido circuncidados. Pues los hijos de Israel anduvieron por el desierto cuarenta años, hasta que pereció toda la nación, es decir, los hombres de guerra que salieron de Egipto, porque no escucharon la voz del Todopoderoso; a ellos el Todopoderoso les juró que no les permitiría ver la tierra que el Todopoderoso había jurado a sus padres que nos daría, una tierra que mana leche y miel. Y a los hijos de ellos, que El levantó en su lugar, Josué los circuncidó; pues eran incircuncisos, porque no los habían circuncidado en el camino. Y sucedió que cuando terminaron de circuncidar a toda la nación, permanecieron en sus lugares en el campamento hasta que sanaron. Entonces el Todopoderoso dijo a Josué: Hoy he quitado de vosotros el oprobio de Egipto. Por eso aquel lugar se ha llamado Gilgal hasta hoy.>.

Con el transcurrir del tiempo El Todopoderoso siguió pensando como algo más positivo la circuncisión del corazón sobre la circuncisión de la carne. Veamos:

< JEREMIAS 4:4 Circuncidaos para el Todopoderoso, y quitad los prepucios de vuestros corazones, hombres de Judá y habitantes de Jerusalén, no sea que mi furor salga como fuego y arda y no haya quien lo apague, a causa de la maldad de vuestras obras >.

< JEREMIAS 9:25-26 He aquí, vienen días—declara el Todopoderoso— en que castigaré a todo el que esté circuncidado sólo en la carne: a Egipto, a Judá, a los hijos de Amón, a Moab

y a todos los que se rapan las sienes, a los que habitan en el desierto; porque todas las naciones son incircuncisas, y toda la casa de Israel es incircuncisa de corazón>.

En el Pacto renovado (NT), esta tendencia también sigue siendo la favorecida:

< HECHOS 7:51 Vosotros, que sois duros de cerviz e incircuncisos de corazón y de oídos, resistís siempre al Espíritu Santo; como hicieron vuestros padres, así también hacéis vosotros...>.

< HECHOS 21:20-25 Y ellos, cuando lo oyeron, glorificaban a El Todopoderoso y le dijeron: Hermano, ya ves cuántos miles hay entre los judíos que han creído, y todos son celosos de la ley; y se les ha contado acerca de ti, que enseñas a todos los judíos entre los gentiles que se aparten de Moisés, diciéndoles que no circunciden a sus hijos ni observen las tradiciones. Entonces, ¿qué es lo que se debe hacer? Porque sin duda la multitud se reunirá pues oirán que has venido. Por tanto, haz esto que te decimos: Tenemos cuatro hombres que han hecho un voto; tómalos y purifícate junto con ellos, y paga sus gastos para que se rasuren la cabeza; y todos sabrán que no hay nada cierto en lo que se les ha dicho acerca de ti, sino que tú también vives ordenadamente, acatando la ley. Pero en cuanto a los gentiles que han creído, nosotros les hemos escrito, habiendo decidido que deben abstenerse de lo sacrificado a los ídolos, de sangre, de lo estrangulado y de fornicación >.

< ROMANOS 2:21-29 «tú, pues, que enseñas a otro, ¿no te enseñas a ti mismo? Tú que predicas que no se debe robar, ¿robas? Tú que dices que no se debe cometer adulterio, ¿adulteras? Tú que abominas los ídolos, ¿saqueas templos? Tú que te jactas de la ley, ¿violando la ley deshonoras a El Todopoderoso ? Porque EL NOMBRE DE El Todopoderoso ES BLASFEMADO ENTRE LOS GENTILES POR CAUSA DE VOSOTROS, tal como está escrito. Pues ciertamente la circuncisión es de valor si tú practicas la ley, pero si eres transgresor de la ley, tu circuncisión se ha vuelto incircuncisión. Por tanto, si el incircunciso cumple los requisitos de la ley, ¿no se considerará su incircuncisión como circuncisión? Y si el que es físicamente incircunciso guarda la ley, ¿no te juzgará a ti, que aunque tienes la letra de la ley y eres circuncidado, eres transgresor de la ley? Porque no es judío el que lo es exteriormente, ni la circuncisión es la externa, en la carne; sino que es judío el que lo es interiormente, y la circuncisión es la del corazón, por el Espíritu, no por la letra; la alabanza del cual no procede de los hombres, sino de El Todopoderoso >.

< ROMANOS 3:30-31 porque en verdad El Todopoderoso es uno, el cual justificará en virtud de la fe a los circuncisos y por medio de la fe a los incircuncisos. ¿Anulamos entonces la ley por medio de la fe? ¡De ningún modo! Al contrario, CONFIRMAMOS LA LEY.>.

< ROMANOS 4:9-11 «¿Es, pues, esta bendición sólo para los circuncisos, o también para los incircuncisos? Porque decimos: A ABRAHAM, LA FE LE FUE CONTADA POR JUSTICIA. Entonces, ¿cómo le fue contada? ¿Siendo circunciso o incircunciso? No siendo circunciso, sino siendo incircunciso; y recibió la señal de la circuncisión como sello de la justicia de la fe que tenía mientras aún era incircunciso, para que fuera padre de todos los que creen sin ser circuncidados, a fin de que la justicia también a ellos les fuera imputada >.

En todos estos versículos vemos como la circuncisión o la incircuncisión no importa siempre que exista la circuncisión del corazón: aquel que sigue a Y'shua y cumple los mandamientos de YHVH. Como lo afirma Shaul (Shaul (Pablo)) en:

< 1 CORINTIOSs 7:18-20 «¿Fue llamado alguno ya circuncidado? Quédese circuncidado. ¿Fue llamado alguno estando incircuncidado? No se circuncide. La circuncisión nada es, y nada es la incircuncisión, SINO EL CUMPLIR LOS MANDAMIENTOS DE EI Todopoderoso . Cada uno permanezca en la condición en que fue llamado...>

Afirmando al final que Y'shua rompió la muralla de división entre gentiles proselitos y judíos.

< EFESIOS 2:11-14 «Recordad, pues, que en otro tiempo vosotros los gentiles en la carne, llamados incircuncisión por la tal llamada circuncisión, hecha por manos en la carne, recordad que en ese tiempo estabais separados de Cristo, excluidos de la ciudadanía de Israel, extraños a los pactos de la promesa, sin tener esperanza, y sin El Todopoderoso en el mundo. Pero ahora en Y'shua Ha Mashiach, vosotros, que en otro tiempo estabais lejos, habéis sido acercados por la sangre de Mashiach. Porque El mismo es nuestra paz, quien de ambos pueblos hizo uno, derribando la pared intermedia de separación >.

La circuncisión del corazón es lo que YHVH desea, pero una vez obtenida los Judíos Mesiánicos Nazarenos que deseamos imitar a Y'shua, Shaul (Shaul (Pablo)), Santiago, etc, debemos tener: LA FE EN Y'SHUA Y CUMPLIR LOS MANDAMIENTOS DEI Todopoderoso. Veamos:

< REV 14:12 Aquí está la perseverancia de los santos que guardan los mandamientos de YHVH y la fe de Y'shua >.

Solo en un solo versículo de la Torah es que El Todopoderoso reclama las dos circuncisiones. Veamos:

< EZEQUIEL 44:6-9 «Y dirás a los rebeldes, a la casa de Israel: «Así dice YHVH El Todopoderoso : 'Son ya demasiadas todas vuestras abominaciones, oh casa de Israel, cuando introdujisteis extranjeros, INCIRCUNCISOS DE CORAZÓN E INCIRCUNCISOS DE CARNE, para que estuvieran en mi santuario y profanaran mi casa; 'No os habéis ocupado de guardar mis cosas sagradas, sino que habéis puesto extranjeros como guardas de mis ordenanzas en mi santuario.' «Así dice YHVH El Todopoderoso : 'Ningún extranjero, incircunciso de corazón e incircunciso de carne, entrará en mi santuario; ninguno de los extranjeros que están entre los hijos de Israel..>.

Podría pensarse que solo los que están en el Santuario tienen la obligación de circuncidarse. ¿Si no estoy en el Santuario, debería ser circuncidado?

Si. Todo creyente, respetuoso de la Torah y seguidor del Mesías judío debe cumplir lo que dice la Torah. Es parte de mantener el Pacto de Abraham, el mismo hombre que llega a la salvación por la fe en Y'shua. Veamos:

< Romanos 4: 3 ... Por lo que dice la Escritura: Abraham creyó al Todopoderoso, y le fue contado por justicia>.

Entonces, ¿Por qué tenemos miedo? De qué tenemos miedo?

Para que un creyente (respetuoso de la Torah y seguidor del mesias Y'shua, eso significa) pueda comer de la Pascua recordando a Y'shua el Mesías, debe estar circuncidado o no puede comer de ella. Veamos:

< Éxo 12:48 Si un extranjero que mora contigo quiere ofrecer el Pésaj a Yahweh, todos sus varones tendrán que circuncidarse; entonces se le permitirá ofrecerlo; entonces será ciudadano del país. Pero ninguna persona incircuncisa puede comer de él.

Podemos concluir que la circuncisión del corazón es mejor que la circuncisión de la carne. Pero, una vez circuncidado nuestro corazon, vamos a guardar **T O D O S** los mandamientos, incluyendo la circuncisión.

< Hechos 21:20 ..Y ellos, cuando lo oyeron, glorificaban al Todopoderoso y le dijeron: Hermano, ya ves cuántos miles hay entre los judíos que han creído, y todos son celosos de la ley>.

Más de 10.000 judíos creyeron y siguieron practicando la Ley, y ni Shaul (Pablo) , Ni Pedro, ni Santiago dijeron nada.

Terminamos con este verso que ha sido tergiversado y cambiado porque contradice la enseñanza de que Shaul enseñó en contra de la circuncisión. Según el contexto Shaul afirma que esta práctica NO es requisito indispensable para la "justificación/salvación" a la manera del rito judaico. Veamos el contexto:

< Gál 5:6 Pues en el Mashíaj Yahoshúa ni la circuncisión ni la incircuncisión valen nada, sino la fe que actúa por medio del amor.>

Que quiere decir? Que si eres desobediente a los mandamientos ni la circuncisión ni la incircuncisión valen nada.

pero:

< Gál 5:11 Pero con respecto a mí, hermanos, si todavía predico la circuncisión, ¿por qué todavía me persiguen? En tal caso, ya se habría acabado el escándalo del madero.>

=====

Basado en una nota de : Rabbi Yosef Ben Marques 2015

=====

Adaptado complementado y editado por:
ASAMBLEA ISRAELITA NAZARENA

[www regresandoalasraices org](http://www.regresandoalasraices.org)

<https://www.facebook.com/asambleaisraelita.nazarena>

Grupos FB:

<https://www.facebook.com/groups/95012507540938Asamblea>

<https://www.facebook.com/groups/1202508636752277>

(AIN) Videos:

<https://www.facebook.com/Asamblea-israelita-Nazarena-Videos-102257314891787>

Sitios :

<https://sites.google.com/view/asamblea-israelita-nazarena/>

<https://estudiosdetorah.blogspot.com/>

PDFS:

<https://www.slideshare.net/sistemas99/>

<https://www.facebook.com/groups/1202508636752277/files>